

El Foro de Médicos de Atención Primaria pide negociar los ajustes porque teme que deterioren la calidad del servicio

► **Hace un llamamiento a profesionales y ciudadanos para que reivindiquen la AP "como verdadero eje del SNS"**

► **Recuerda que el sector sólo recibe el 15,7% del presupuesto sanitario, por lo que no hay margen para recortes "ciegos"**

El Foro de Médicos de Atención Primaria, que agrupa a las organizaciones profesionales médicas de A.P., aboga por que profesionales y ciudadanos trabajen conjuntamente por situar a la Atención Primaria como verdadero eje de un Sistema Nacional de Salud con calidad y equidad. Así lo han puesto de manifiesto con motivo de la celebración hoy jueves 12 de abril del **"Día Nacional de la Atención Primaria"** .

Con el trasfondo de los recortes sanitarios en marcha (el objetivo del Gobierno de ahorrar 10.000 millones de euros), el Foro se ha pronunciado claramente por no aceptar ningún ajuste que no sea consensuado con los profesionales. "El sector sólo recibe el 15,7% del presupuesto sanitario, por lo que no hay margen para reducirlo más. Si al Gobierno le ciega la urgencia económica, tememos que ello redunde en un deterioro de la atención a los pacientes", ha recordado el presidente de Atención Primaria de **CESM, Francisco Miralles**, presente en la rueda de prensa con que dio comienzo la jornada.

El criterio de Miralles, compartido por los demás representantes que conforman el Foro, es que cualquier medida de ajuste debe ser negociada con los médicos, "porque sabemos dónde se puede actuar para corregir bolsas de ineficacia cuya supresión sí es factible sin comprometer la calidad de nuestro trabajo".

En definitiva, bajo el lema **"Por tu salud y por la nuestra"** , los miembros de este Foro han planteado un "No" a las palabras, a los recortes indiscriminados, a las medidas impuestas y a las decisiones unilaterales, y un "Sí" rotundo a los hechos para que la Atención Primaria sea el verdadero eje del sistema, por una mejora de la gestión de los recursos y del compromiso de los profesionales, y por que exista un verdadero "consenso interterritorial" para que la equidad y la calidad primen sobre cualquier otra opción.

Ahora, más que nunca, el Foro de Médicos de Atención Primaria considera necesario reivindicar el objetivo que unió a sus integrantes hace dos años como es que se destine el 25 por ciento del total del presupuesto sanitario a la A.P.

Además, ha expresado su firme compromiso con una gestión eficiente de los recursos sanitarios, instando a un mayor liderazgo de los profesionales en dicha gestión y a favorecer que los ciudadanos hagan un buen uso de los recursos.

Ha insistido, por otra parte, en una serie de demandas reclamadas incesantemente como la tarjeta sanitaria e historia clínica únicas; gestión de la IT en las consultas de A.P.; disminución de la carga burocrática; y recuperación del rol del médico del primer nivel asistencial, entre otras.

La ocasión se ha aprovechado también para realizar un análisis de situación desde diferentes perspectivas: económica, política y ciudadana, promoviendo la necesidad de realizar un trabajo conjunto de "profesionales comprometidos y ciudadanos formados e informados", todo ello en el marco de la IIª Jornada del Foro de Médicos de Atención Primaria organizada en la sede de la Organización Médica Colegial, con motivo de este Día Nacional, a la que han sido invitados a sumarse portavoces de la Administración sanitaria, representada por el director general de Ordenación Profesional del Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad, doctor José Javier Castrodeza Sanz; de la ciudadanía, como el presidente del Foro Español de Pacientes, doctor Albert Jovell; y también del ámbito de la economía, en este caso el profesor Vicente Ortún, decano de la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales de la Universidad Pompeu Fabra. Se contó, además, con la participación de cada uno de los representantes de las organizaciones que integran este Foro.

Durante la jornada se presentó, además, la página web del Foro de Médicos de Atención Primaria, una nueva herramienta de la que se dota esta Organización con el fin de convertirla en un espacio de consulta sobre todas las iniciativas, trabajos y documentos que se derivan de las acciones emprendidas y ofrecer una imagen clara de unidad y fortaleza de las organizaciones profesionales médicas de A.P. en defensa de la Primaria.

Además de la celebración de esta jornada de debate, el Día Nacional de la Atención Primaria ha estado presente en los centros de salud de toda España, que se han sumado a esta iniciativa para recordar la necesidad de trabajar conjuntamente "Por tu salud y por la nuestra", un lema que, acompañado de otras sentencias, ha conformado el mensaje difundido al unísono desde los centros de salud de toda España.

El Foro de Médicos de Atención Primaria confía en que esta iniciativa, iniciada en 2011, consolide las ya históricas reivindicaciones de la A.P., y que marque el inicio de profundas mejoras. A ello contribuirá, sin duda, la conmemoración de este día en años sucesivos, con la participación activa de todas las organizaciones implicadas.

Quines componen el Foro de Médicos de Atención Primaria

El Foro de Médicos de Atención Primaria constituido hace más de dos años con el objetivo de ser una voz única de los médicos de este nivel asistencial lo conforman: la Organización Médica Colegial (OMC), la **Confederación Estatal de Sindicatos Médicos** (CESM), la Sociedad Española de Médicos Generales y de Familia (SEMG), la Sociedad Española de Medicina de Familia y Comunitaria (semFYC), la Sociedad Española de Médicos de Atención Primaria (SEMergen), la Asociación Española de Pediatría de Atención Primaria (AEPap) y la Sociedad Española de Pediatría Extrahospitalaria y Atención Primaria (SEPEAP).

jueves, 12 de abril de 2012.

Publicado por: CESM